

UNIVERSITÉ PAUL VALÉRY – MONTPELLIER III

UFR V – Sciences du sujet et de la Société

Département de Psychologie

Rapport de stage de troisième année de licence

Psychologie Clinique, Psychopathologie et Psychanalyse

**CENTRE RESSOURCE POUR LES INTERVENANTS
AUPRES D’AUTEURS DE VIOLENCES SEXUELLES
DU LANGUEDOC-ROUSSILLON
CRIA VS-LR**

Centre Hospitalier Universitaire Lapeyronie (CHUL)

(Département des Urgences Psychiatriques)

Unité de Consultation et de Soins Ambulatoires (UCSA)

(Maison d’Arrêt Villeneuve-lès-Maguelone)



Présenté par : **COLLAUD Laëtitia** – 21 50 16 54

Enseignante référente : Madame **CORRE Sonia**

Période : Du 25 mai 2018 au 29 juin 2018

Tutrice de stage : Madame **PRUD’HOMME Cindy**

Année universitaire 2017/2018

Résumé

Du fait de la sur-exposition croissante du sexuel et de la banalisation de ses dérives, la problématique des violences sexuelles mérite d'être prise en compte sérieusement. Même si cette question a toujours eu sa place au cœur de notre société, les besoins sont aujourd'hui plus conséquents que jamais.

Composée d'une équipe pluridisciplinaire, les intervenants du CRIAVS du Languedoc-Roussillon tentent de s'inscrire dans une dynamique de recherche et de soin selon la spécialité de chacun pour aborder des réponses tant pour la victime, que pour l'auteur. Ils parviennent également à renforcer la prévention afin de protéger les mineurs des violences sexuelles. La vigilance est de rigueur quant au manque de communication et à l'excès d'incompréhension pouvant amener des mineurs à devenir victime ou auteur. Malgré ses efforts, l'équipe est malheureusement en manque de temps, d'informations et d'effectif. Ce stage m'a permis de comprendre l'importance du développement de cette structure à travers le pays.

Mots-clés : Violence sexuelle – Victime – Auteur – Passage à l'acte – Contre-transfert négatif

Summary

Due to the increasing over-exposure of the carnal and its drift of trivialization, the issues of the sexual violence deserves to be seriously taken into account. Although this question always was the core structure of our society, the needs are more substantial today than ever.

Consisting of a multidisciplinary team, CRIAVS's stakeholder team from Languedoc-Roussillon try to join a research and care dynamic according to each ones own areas of expertise to address specific follow up related issues for the victim as well as for the perpetrator. They also succeed to strengthen the prevention to protect minors of sexualized violence. Vigilance is required with regard to the lack of communication and in the excess of misunderstanding which can bring minors to become victim or perpetrator. Despite its efforts, the team is unfortunately running out of time, informations, and staff. This internship has helped me to understand the importance of the development of this structure throughout the country.

Keywords: *Sexual violence – Victim – Perpetrator – Acting out – Negative countertransference*